



まなびや 東市ヶ尾

ヒガイチにこんな素敵なお子が — 職員室前の廊下から —

校長 後明 好美

10月より、教育活動が通常通り再開されることとなりました。これまで、子どもたち、そして保護者地域の皆様には分散登校や短縮授業、そしてオンライン学習と、いつもとは違う状況の中を本校の教育活動に御理解と御協力をいただき、本当にありがとうございました。来週より児童全員の登校が始まりますが、今後も感染症予防対策を徹底し、子どもたちが安全・安心に、さらにはより充実した学校生活を送ることができるよう、教職員一同努力してまいります。

思わず「あの、あのね。」

先日の朝、授業が始まる前の廊下を歩いていると、職員室の扉の前に低学年の子が2人立っていました。次に、その子も用事があったのでしょうか、その後ろに高学年の子が1人、同じように立ちました。低学年の子たちは職員室に用事があるようだったのですが、困ったようにキヨロキヨロしたり二人で顔を見合わせたりしていました。その様子をじっと見ていた高学年の子が、居ても立っても居られないように「あの、あのね。」後ろから2人に話しかけました。

「職員室に用事があるときにはね、こうやってドアを『コンコン』ってやって、『失礼します』ってやって、用事を言うんだよ。」彼は次に「ほら。こうやって『コンコン』って。」と、ドアをノックするふりをして、それを何度も2人に見せています。低学年の子は、上級生が突然話しかけてきたことに驚いたのか、その高学年の子の顔を見るばかりで、なかなかノックをする動作を起こそうとはしませんでした。そのうちに職員室にいた職員が2人に気付き、「どうしたの？」と声をかけました。高学年の子はほっとしたように一步下がって、2人に話しかけるのをやめました。

その姿を見て、すばらしい子がヒガイチにいるとうれしくなりました。彼は、目の前の下級生が困っていることを察知し、「なんとかしてあげなければ」と感じたのでしょうか。まず人が困っていることを感じ取れる感性と、自分に引き寄せて「なんとかしてあげたい。」と咄嗟に判断できる思考力が素敵です。次に、全てやってあげてしまうのではなく、その子たちが次には困らないようにやり方を教えてあげようとしたところが、さらに素敵だと感じました。それらをじっくり考えて行動に起こしたのではなく、瞬時に「思わずやってしまった」といった感じで自然にできたその子に感心しました。「本当に親切だね。すばらしいよ！」と、彼には声をかけました。

人間らしい知性「感性」そして「悟性」

学校は深い思考に子どもたちを誘い、知性や理性を獲得する場です。でも、子どもに限らず、人の思考は合理的なものだけではなく、知性として言葉になる以前の非言語的・直感的・主観的な知覚と判断により結論が瞬時に得られる、いわゆる「感性」をも基盤としています。感性は、「人間らしい知性」ともいわれるのだそうです。

さらには、感性によって生じた感覚を言葉にしたり説明したりと、感性と理性を媒介する知的能力、「悟性」という第三の知性があり、理性と感性、そして悟性が三位一体となって学習や思考といった活動を支えていると、近年の心理学ではいわれるそうです。ですから学校では、秋風の涼しさや動物に触れた時のあたたかさ、友達と協働的に学習する楽しさといった、体験や経験からくる感覚も大切にし、感じたことをさまざまな方法で表現することを繰り返しています。

上述の高学年の子は、自分の感性で判断し、それを悟性を用いて理性・知性へと高め、すてきな行動ができたのでしょうか。ヒガイチの子どもたちの人間的な知性に、改めてすばらしさを感じた朝の小さな出来事でした。

10月もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

10月行事予定

日	曜	行事予定
1	金	B登校日
2	土	
3	日	
4	月	代表委員会（中休み）
5	火	SC（全）
6	水	
7	木	集会
8	金	前期終業式
9	土	
10	日	
11	月	後期始業式（朝）
12	火	委員会活動④（6年 卒業写真撮影）
13	水	
14	木	集会 身体計測5・6年 短縮時程
15	金	身体計測1・2年・4,5,6,7組
16	土	
17	日	
18	月	身体計測3・4年
19	火	クラブ活動④（6年生卒業写真撮影）
20	水	SC（全）
21	木	集会
22	金	
23	土	
24	日	
25	月	運動会3・5年
26	火	運動会2・4年
27	水	運動会予備日（3・5年、2・4年）
28	木	運動会1・6年
29	金	運動会予備日（1・6年）
30	土	
31	日	

11月行事予定

1	月	代表委員会（中休み）
2	火	朝会 SC（全）
3	水	文化の日
4	木	マリノスサッカーキャラバン（2年）
5	金	野毛山生活科見学（1年） 市議会社会科見学（6年）
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	ボッチャ体験（6年） クラブ活動⑤
10	水	ズーラシア生活科見学（2年）

★お知らせ★

今月のスクールカウンセラーの来校日は次の予定です。

10月5日（火）AM・PM（全日）

10月20日（水）AM・PM（全日）

相談されたい方は予約担当、児童支援専任 井餘田教諭、または、副校長までご連絡ください。

10月の時程について

4日（月）から一斉登校が始まります。生活のリズムを整えながらスタートするために10月4日～8日の週は5時間授業とします。下校時刻は裏面をご覧ください。

第41回運動会

10月25日（月）<3・5年>

10月26日（火）<2・4年>

10月28日（木）<1・6年>

*予備日27日（水）29日（金）

3日間の分散開催で行う予定です。

なお、天候等により柔軟に開催の日時を変更する場合があります。それに伴い、下校時刻が変更になる場合があります。予めご了承ください。

参観について、今年度も各家庭2名に制限させていただきます。それ以上はご相談ください。

詳細については、9月10日付で配付のプリントと、後日配付のプリントをご覧ください。

前期終業式・後期始業式

10月8日（金）・11日（月）

学校生活の一つの区切りとして前期終業式・後期始業式を行います。これまでの生活や学習を振り返ったり、今後の生活に意欲をもつたりする機会としてほしいと思います。

下校時刻変更について

8日（金）全学年 13：35下校
(前期終業式)

14日（木）全学年 14：30下校
(校内授業研究会)

12月希望制個別相談の日程変更について

12月に予定している希望制個別相談につきまして年度当初お知らせした日程を次の通り変更いたしますのでご了承ください。

期日 12月20日(月)・21日(火)・22日(水)・23日(木)

時間 13：45～16：15

事務室より

「就学援助費」の申請を希望される方は、隨時受け付けています。事務室へ関係書類をご提出ください。